

INSTITUCION EDUCATIVA LA ESTACION



MUNICIPIO DE LEBRIJA, VEREDA CERRO DE LA AURORA Aprobada según resoluciones # 06852 de 19 de Agosto de 2003, # 00903 de 13 de Enero de 2005 y 018921 de 16 de Dic de 2010 Código DANE #268406000233, NIT: 804017409-1
mail:institucioneducativaestacion@gmail.com

INFORME RENDICION DE CUENTAS PRIMER SEMESTRE DE 2016

LUGAR: SEDE A LA ESTACION
FECHA: Lebrija, Julio 18 de 2016

ASUNTO: Dar a conocer a la comunidad Educativa la RENDICION DE CUENTAS de primer Semestre del año 2016.

1. Saludo por parte de la Rectora
2. Direccionamiento estratégico y horizonte institucional
3. Gobierno escolar
4. Clima escolar y relaciones con el entorno
5. Diseño pedagógico
6. Practicas pedagógicas
7. Seguimiento académico
8. Administración de la planta física y de los recursos
9. Administración de servicios complementarios
10. Apoyo financiero y contable
11. Participación y convivencia
12. Prevención de riesgos
13. Cierre

1. La rectora dio la bienvenida a toda la comunidad. Posteriormente se les informo a los padres de familia como se realizaría la reunión y que puntos se tratarían.

Se dio la presentación del Profesor Oscar Uribe Flórez para la sede A como docente del Área de Informática y Tecnología.

Se les informo a los padres de familia los docentes de la Institución y la carga académica con sus respectivas direcciones de grupo.

JOHANNA ISABEL GUTIERREZ: Directora de grupo de los grados Preescolar, Cuarto y Quinto.

ADRIANA LEAL CAMARGO: Directora de grupo de los grados, Primero, Segundo y Tercero.

DORA INES LOPEZ: Directora de Grupo del Grado Sexto

JOHN ELKIN FIGUEROA RAVELO: Director de Grupo del grado Séptimo

JESUS ADRIAN CARRILLO: Director de Grupo del grado Octavo

OSCAR URIBE FLOREZ: Director de Grupo del grado Noveno

JHON JESUS RIVERA ALARCON: Director de grupo del grado Decimo.

JULIAN FERNANDO SANCHEZ: Director de grupo del Grado Once

Dada esta información se procedió al segundo punto.

2. Se le informo a la comunidad que durante el año pasado y este con el comité de calidad se le hizo una reforma al Horizonte Institucional, con el fin de tener claro los objetivos que se buscan para el mejoramiento de la Institución. Se les dijo que durante el año se estarán haciendo reuniones con todos los docentes de la Institución para mejoras o reestructuración del Proyecto Educativo Institucional y por supuesto el Plan de Mejoramiento Institucional. En estas reuniones se ha revisado la Misión, Visión, Calidad, Modelo pedagógico, Funciones, Filosofía Institucional, Objetivos, etc. También se les informo de las directrices que se plantearon este año en el Sistema Institucional de Evaluación, en el año se están haciendo evaluaciones periódicas y durante el semestre se hacen las nivelaciones respectivas de los dos primeros periodos y los padres de familia deben firmar los planes de mejoramiento que llevan sus hijos y las notas que obtuvieron.

INSTITUCION EDUCATIVA LA ESTACION



MUNICIPIO DE LEBRIJA, VEREDA CERRO DE LA AURORA Aprobada según resoluciones # 06852 de 19 de Agosto de 2003, # 00903 de 13 de Enero de 2005 y 018921 de 16 de Dic de 2010 Código DANE #268406000233, NIT: 804017409-1
mail:institucioneducativaestacion@gmail.com

Al manual de Convivencia de la Institución, se le hizo algunos arreglos de acuerdo a la Ley y las directrices que está dando el Ministerio de Educación teniendo en cuenta la ruta de atención ante cualquier eventualidad que se presenten con los estudiantes, profesores y padres de familia. Se les recordó a los padres de familia el Horario de ingreso a la Institución y de salida

3. Gobierno escolar. En la primera asamblea de padres de familia se dio a conocer los diferentes estamentos que debe tener la Institución para ser dirigida, por eso se les pidió a los padres de familia que se postularan para participar en el Consejo Directivo, Comité de Evaluación y Promoción y Consejo de padres y Comité de Convivencia. Luego de realizar esta actividad se procedió a votar para elegir a los candidatos. En el mes de Marzo se realizaron las elecciones de Contralor estudiantil, representante de los estudiantes y personero. Para esta elección los meses anteriores los candidatos fueron a cada salón de clases y expusieron sus respectivas presentaciones y planes de trabajo si eran elegidos. Como contralor estudiantil gano el estudiante ANDRES FELIPE NIÑO de grado Noveno; como representante de los estudiantes NUBIA CARO de grado Once y como Personero estudiantil KAREN PINZON GUEVARA de grado Once.

4. Clima escolar y relaciones con el entorno. Se les solcito a los padres de familia, estudiantes y profesores que para que haya una buena comunicación y una buena convivencia, llevar el conducto regular para las quejas o dudas que tengan relacionado con la Institución. Que las puertas del colegio siempre estarán abiertas para recibirlos y atenderlos cuando ellos lo necesiten. Durante el año se realizan actividades lúdicas y de embellecimiento para mantener el colegio aseado y limpio y que toda la comunidad se sienta a gusto cuando ingresen a él.

Se les informo a los padres de familia el horario de atención de los docentes cuando los necesiten para hacer consultas académicas de sus hijos.

Se comento del problema que se está presentando con el Agua, ya que el racionamiento que hace la Junta de Acción Comunal está perjudicando a la Institución con los malos olores que se presentan en los baños y la realización de los almuerzos. Por eso acudimos a Ustedes para que hablen con la Junta de Acción Comunal y no quiten el agua en la Institución, ya el caso se paso a la Alcaldía para evitar la desescolarización.

Se están realizando escuela de padres de charlas asignadas sobre problemas de aprendizaje, relaciones de padres e hijos, comportamientos extraños de los jóvenes, problemas de drogadicción. Son charlas interesantes que nos permiten reflexionar y corregir errores que se estén cometiendo en algún momento de nuestra vida.

Se les comunico a los padres de familia que la actividad de Inauguración de las Interclases se realizaría en Mayo, que se esperaba una gran participación de parte de la comunidad y acompañamiento durante las actividades. Se les informo que la banda del Colegio Antonio Lebrija nos acompañaría y haría el evento más productivo y que todas las sedes de la Institución van a estar presentes.

5. Diseño pedagógico. Plan de Estudios. De acuerdo a reuniones con el Consejo Directivo y académico se realizaron cambios a los planes de estudio para poder unificar criterios y temáticas a trabajar en cada una de las sedes. Se conformaron grupos de trabajo por parte de los docentes para la entrega de los documentos y comenzar a desarrollarlos y de esta manera mirar si se obtienen resultados favorables en los estudiantes en su rendimiento académico. Los grupos conformados son de cada área específica y cada dos meses se entregan los planes de área, que son revisados por el consejo académico y se dan las sugerencias respectivas a cada uno de ellos.

La Institución busca a través de su labor pedagógica una educación integral, para formar personas líderes, seguros de sí mismos, virtuosos y con mentalidad emprendedora, donde se valore y se ubique al educando como gestor de su propio desarrollo intelectual, basado en sus intereses, necesidades, expectativas, habilidades, destrezas y capacidades, al igual que sus ritmos de aprendizaje. Por eso, los planes de estudio se están enfocando de

INSTITUCION EDUCATIVA LA ESTACION



MUNICIPIO DE LEBRIJA, VEREDA CERRO DE LA AURORA Aprobada según resoluciones # 06852 de 19 de Agosto de 2003, # 00903 de 13 de Enero de 2005 y 018921 de 16 de Dic de 2010 Código DANE #268406000233, NIT: 804017409-1
mail:institucioneducativalaestacion@gmail.com

acuerdo al modelo que la Institución implementa y así los estudiantes puedan participar más y construir su propio conocimiento.

Se les informo nuevamente a los padres la importancia del trabajo de los jóvenes de once con el cumplimiento de las horas sociales para poder graduarse a final de año, para ello hay estudiantes de once como tutores escolares, que le prestaran un servicio a los niños, niñas y jóvenes que tengan alguna dificultad en las áreas vistas durante la jornada escolar, atención de la Biblioteca y atención de la Cooperativa para desarrollar habilidades en las matemáticas y atención al público; los estudiantes cumplen un horario de 2:00 a 4:00 P.M.

La jornada escolar comienza a partir de las 7:00 A.M y se necesita la colaboración de los padres de familia para que se cumpla y los niños asistan puntuales a las clases. Se les pidió a los padres de niños de preescolar que el horario de retiro es a las 11:30 a.m, que por favor vengan a tiempo a retirarlos porque el colegio no tiene un sitio de espera y le puede pasar algo a los niños.

6. Prácticas pedagógicas. Este año se implementó el trabajo del plan lector y lectores saludables con los estudiantes de primaria para desarrollar habilidades lectoras y escritas durante la jornada escolar. También se implementó la realización de Martes de Prueba para todos los estudiantes, donde se les enseña a responder preguntas tipo PRUEBAS SABER, escoger la mejor respuesta de acuerdo al texto para poder mejorar los resultados que hasta el momento ha obtenido la Institución.

Durante el año escolar se están trabajando los proyectos transversales que emitió el MEN, entre ellos está el de Educación sexual, Prevención de riesgos, Proyecto ambiental, Proyecto Vial, Simulacros, Tutores escolares y el proyecto de pruebas saber. Estos proyectos tienen unas actividades programadas en el calendario académico donde se necesita la presencia de padres, estudiantes, docentes y comunidad en general.

Planes de clase y evaluación en el aula. Durante el año anterior se creó un formato para elaborar los planes de clase y los formatos de evaluación de los estudiantes a los docentes y de los docentes a sus compañeros de acuerdo a las directivas del MEN. Durante el primer semestre se realizaron visitas a las sedes anexas al colegio y se hicieron auditorías internas para mejorar en nuestras prácticas y tener al día los documentos que se llevan durante el año escolar.

7. Seguimiento académico. Se dio a conocer a la comunidad la gestión que se está realizando para recibir estudiantes de las otras sedes que quieren continuar sus estudios secundarios. Algunas familias están ofreciendo alojamiento para estos jóvenes o los padres de familia están adquiriendo medios de transporte para dar oportunidad a sus hijos de terminar sus estudios. También se informó las facilidades que está ofreciendo la Alcaldía para que los egresados continúen los estudios universitarios. Por otro lado se les solicito a los padres de familia que comunicaran si había niños en los alrededores que no estaban estudiando para poder ofrecerles el servicio o hacer las respectivas averiguaciones e informar a las autoridades competentes.

Se realizó una charla sobre el Sistema de Evaluación Institucional, para darles las pautas y los criterios de evaluación que la Institución va a emplear este año en cuanto al rendimiento y mejoramientos de los procesos educativos. Se les explico cuando se aprueba y cuando no una asignatura, que es la promoción, cual es la escala de valoración y las estrategias de nivelación o de apoyo que se tiene en cuenta cuando un estudiante pierde una asignatura.

Se les recordó a los padres de familia que hay una semana de nivelaciones en el calendario académico para los estudiantes que hayan dejado asignaturas pendientes o perdidas. Estas nivelaciones tienen un acta, donde deben estar firmadas por ellos, el estudiante, el profesor y la rectora y así hacer el seguimiento de quienes asisten y quiénes no. Este es un requisito indispensable para poder continuar con el proceso de nivelación a final de año.

INSTITUCION EDUCATIVA LA ESTACION



MUNICIPIO DE LEBRIJA, VEREDA CERRO DE LA AURORA Aprobada según resoluciones # 06852 de 19 de Agosto de 2003, # 00903 de 13 de Enero de 2005 y 018921 de 16 de Dic de 2010 Código DANE #268406000233, NIT: 804017409-1
mail:institucioneducativaestacion@gmail.com

Se les informo que cada vez que el estudiante no vaya a asistir al colegio deben enviar la excusa para poder seguir el proceso que la Institución tiene implementado, si no hay excusa no se les puede realizar las evaluaciones o trabajos que tengan pendiente con los docentes.

Cada dos meses la Institución hace actividades de Simulacros pruebas SABER, para tercero, quinto, séptimo, noveno y once. Estos simulacros son importantes porque orientan al estudiante en el tipo y forma de pregunta que aplica el ICFES. El objetivo es mejorar los resultados obtenidos del año anterior.

Nuevamente la Institución mantuvo el nivel alto ante el ICFES, siendo un reconocimiento para todos los docentes de secundaria y primaria que han tenido que ver con el proceso de enseñanza aprendizaje. Un reconocimiento muy especial al docente de QUIMICA, MATEMATICA, LENGUA CASTELLANA y BIOLOGIA por que sigue manteniendo un nivel alto del municipio en estas áreas. Se debe continuar con este nivel y cada día mejorar en las áreas que se obtuvo bajo nota.

8. Administración de la planta física y los recursos. En reunión de consejo Directivo se acordó que la Sede A debe terminar sus arreglos para dar un aspecto agradable a los estudiantes que pertenecen e ingresan a realizar sus estudios. Se realizaron arreglos el comedor escolar, la alcantarilla de la Institución, el nivel de la cancha y las escaleras para las diferentes actividades deportivas o lúdicas.

. La sede G recibiría parte del dinero del conpes para arreglo del aula de clase de los alumnos de primaria.

* La sede E realizo compra de material didáctico y pupitres para los estudiantes.

* Se acordó con el consejo directivo la compra de papelería de acuerdo alas cotizaciones realizadas durante el año.

* Se hizo compra de impresora, tintas, cargadores, estabilizadores y material didáctico para otras sedes que habían sido aprobadas por Consejo Directivo.

Se informó a la comunidad en general sobre el daño que se presentó en la infraestructura de la sede B Villa María debido a una tempestad y la gestión que se ha realizado.

Se le solicito a la comunidad la colaboración para el arreglo de la tubería de la cancha ya que los recursos que la Institución tiene no alcanzan.

También se informó que la Alcaldía construirá el muro de contención de la Sede A para evitar el deslizamiento del terreno y va a dar el cerramiento para la sede A.

9. Administración de servicios complementarios. Se le informo a la comunidad que la Gobernación había hecho el contrato con el Programa de Alimentación Escolar, con almuerzos, para la Institución.

Se les recomendó a los padres estar atentos para que todos los niños recibieran este servicio puesto que muchos aguantan sin comer hasta llegar a la casa y se pueden enfermar.

Se les recomendó la compra del Seguro Estudiantil con la Empresa SOLIDARIA que ofrece mejor tarifa y atención en caso de suceder algún percance.

10. Apoyo financiero y contable. La institución cuenta con una contadora que lleva los libros reglamentarios para ser presentados cada tres meses a la Gobernación y procuraduría de acuerdo a las leyes establecidas. El manejo de los dineros dados por el Ministerio de Educación será realizado por la Rectora y el pagado será el Señor Aquileo Luna, administrativo de la Institución. Todo el manejo de los dineros está avalado por el Consejo Directivo de la Institución y los reportes dados a la contadora.

11. Participación y convivencia. Este año en la sede A se están ejecutando dos trabajos comunitarios, que realizan los estudiantes del Grado Once, para orientar el proceso de enseñanza aprendizaje. Es decir ayudarlos en las dificultades de algunas áreas. Uno es sobre tutores escolares, otro es sobre lectura y escritura que realizan los jóvenes de la Institución para mejoramiento de esta área.

INSTITUCION EDUCATIVA LA ESTACION



MUNICIPIO DE LEBRIJA, VEREDA CERRO DE LA AURORA Aprobada según resoluciones # 06852 de 19 de Agosto de 2003, # 00903 de 13 de Enero de 2005 y 018921 de 16 de Dic de 2010 Código DANE #268406000233, NIT: 804017409-1
mail:institucioneducativaestacion@gmail.com

Otros proyectos que se realizan son los transversales dados por el MEN.
También se está ejecutando el proyecto vial con ayuda de la comunidad.

Durante el año anterior se está trabajando con la Cámara de Comercio sobre un proyecto de Empresarios por la Educación para realizar un mejoramiento en los procesos que la Institución maneja.

Este año la Empresa ISA, continúa con el proyecto de Transformación Educativa para la vida en la sede A, donde involucra a padres de familia, estudiantes y docentes, teniendo en cuenta la zona de influencia en la vereda.

Se está realizando otro proyecto es el de LECTORES SALUDABLES con la Empresa PROMIGAS.

Se les hizo una charla a los padres de familia y estudiantes sobre el Pacto de Convivencia, pautas y acuerdos para lograr la armonía en la comunidad educativa. Se recordó los tipos de faltas que existen de acuerdo a la Ley 1620, los deberes y derechos de toda la comunidad educativa y la ruta de atención que se debe seguir en caso de presentarse algún problema y a quienes se deben dirigir de acuerdo al conducto regular

12. Prevención de riesgos. La Institución realiza el proyecto sobre prevención de riesgos que se les dan a los padres de familia para que lo apliquen en sus casas y lo socialicen con los niños. Durante las reuniones se dan las pautas y se les enseña a los padres de familia como deben actuar en un momento de riesgo.

En el colegio se dio a conocer a todos los estudiantes y docentes sobre el proyecto y las actividades que se realizaran cada dos meses; estos simulacros se llevan a cabo en algún momento de la jornada escolar y se hace la evaluación para poder corregir los errores que se observaron.

13. Cierre.

Siendo las 11:30 de la mañana se dio por terminada la Asamblea.

DOLLY CONSUELO HERRERA ARIAS
Rectora
Institución Educativa la Estación